

Les résultats des élections municipales à Gentilly

La première chose à souligner est la progression de l'abstention : 42% en 2001, 44% en 2008, 48% en 2014. Gentilly n'a pas échappé aux tendances nationales.

Gentilly est une des rares villes (avec Arcueil) où la gauche fait un bon résultat. La liste « Tous ensemble pour Gentilly » a recueilli 68,1% de voix, soit pratiquement autant qu'en 2001 (68,6%), dernière année comparable où la gauche était rassemblée (en 2008, il y avait une 3^{ème} liste PS et Verts). La droite recueille 31,9%, son niveau habituel à Gentilly.

La liste de gauche a 28 élus et celle de droite 5 élus.

Le vote en faveur de la liste rassemblant toutes les forces de gauche a tendance à s'homogénéiser sur la ville, il progresse dans des quartiers comme le Plateau, alors que la droite augmente un peu dans les quartiers populaires.

➤ *Notre commentaire : il faut se garder de tout triomphalisme. L'abstention est très élevée – 10 points au-dessus de la moyenne nationale au 2^{ème} tour - et signe de méfiance par rapport au politique. La dynamique d'ouverture et de rassemblement au-delà des partis a fonctionné, mais une vigilance s'impose pour éviter tout retour en arrière.*

Les élus de Gentilly à Gauche Autrement

David ALLAIS, 36 ans, élu de 2008 à 2014.

Conseiller délégué sur les antennes relais, investi dans la coopération décentralisée et l'appui aux initiatives jeunesse.

2014 : maire adjoint chargé de l'économie sociale et solidaire, de l'entrepreneuriat, du mouvement sportif local, de la citoyenneté des résidents étrangers.

Elisabeth GRUOSSO, 43 ans, engagée dans la vie associative.

Conseil de quartier Victor Hugo, commissions citoyennes - antennes relais, stationnement - conseil syndical de son immeuble.

2014 : Thématiques municipales, urbanisme, transport, services publics

Najia BEN FRAJ, 27 ans, enseignante dans un lycée professionnel.

Expérience de démocratie participative. Motivée en particulier par les questions de la jeunesse.

2014 : Thématiques municipales, éducation, enfance, finances.

André ESTEVEZ TORRES, 33 ans, Espagnol, chercheur au CNRS.

A participé à Paris au mouvement des Indignés. Motivé en particulier par les questions écologiques et la transition énergétique.

2014 : Thématique municipale, environnement.

Le collectif électoral pour les municipales 2014, un bilan

De très beaux moments, d'autres doivent être améliorés.

D'entrée, félicitons-nous de vivre dans une commune où la campagne électorale des municipales s'appuie sur un mouvement regroupant l'ensemble des forces de gauche, partis politiques et citoyens réunis.

Trop souvent, autour de nous, nous avons vu la composition des listes municipales s'écrire en amont: la cuisine des partis avant le programme.

Au sein du Collectif, au cours des assemblées, des ateliers tenus pendant la campagne, les interventions, les témoignages ont souvent été de bon, voire de très bon niveau, percutants par leur sincérité, leur vécu. En est sorti notre programme.

Mais nous devons porter notre attention sur les candidatures « citoyenne ».

Rappel : les partis, participant au mouvement qui nous rassemble, représentent 50 % des membres de la liste.

Il nous faut susciter, accompagner, faciliter, les candidatures des citoyens qui souhaitent participer à cette aventure, les informer de la législation qui régit la composition des listes de candidats, expliquer le travail du conseil et de ses conseillers Ceci a été insuffisamment fait.

➤ *C'est pourquoi nous participerons aux actions qui feront que le collectif continue à vivre d'une élection à l'autre. Il nous faut travailler à la préparation d'une campagne de plus en plus DEMOCRATIQUE et POPULAIRE.*

Trois questions à David Allais, maire adjoint, membre de GGA

Vous avez été un des animateurs du collectif électoral 2014, pouvez-vous nous expliquer le sens de cette démarche originale ?

Le collectif est une démarche de rassemblement large et un laboratoire de démocratie participative en politique. Tout n'a pas été simple, le poids des partis a parfois été fort. Mais, dans l'ensemble, l'initiative est une réussite. La co-écriture du programme par une centaine de personnes en est un bon exemple. Il faut aller plus loin : la très forte abstention montre que de nombreux citoyens ne se sentent pas suffisamment acteurs de leur ville et cela doit nous interroger.

Comment comptez-vous vous impliquer dans la continuité de ce collectif durant la mandature ?

Le défi est désormais de faire de cette démarche en construction un des socles de la vie citoyenne de Gentilly. Je souhaite que le collectif poursuive son travail durant le mandat qui commence et constitue un soutien et un aiguillon pour les élus. Je serai à l'écoute des demandes du collectif, mais je crois qu'il doit exister par lui-même. La démocratie participative a un rôle à jouer qui lui est propre aux côtés de la démocratie représentative.

Quelles actions comptez-vous mener prioritairement dans vos nouvelles attributions, en tant que membre de GGA ?

Je vais travailler sur l'économie sociale et solidaire, le sport et la citoyenneté des résidents étrangers. Je commencerai par être à l'écoute de mes prédécesseurs, de l'administration et des citoyens investis sur ces thématiques afin d'en comprendre précisément les enjeux. Les actions viendront dans un deuxième temps, en travaillant le plus possible en concertation avec les habitants.

Témoignages

Six Gentilléens, nouveaux citoyens français

Un moment fort le 30 janvier à la préfecture de l'Haÿ-les-Roses: 6 résidents étrangers de Gentilly ont été reçus avec 80 autres personnes du Val de Marne pour une cérémonie où le Sous - Préfet, représentant de l'État, les a accueillis avec les maires adjoints des villes concernées et leur a rappelé leurs droits et devoirs essentiels, en tant que nouveaux citoyens français.

Pour tous, depuis 30 ou 35 ans en France, la procédure a été longue, complexe, ils ont fait des queues interminables pour renouveler leurs cartes de séjour, ils ont subi des vexations...

Enfin, ce parcours s'achève : joie, émotion... À travers eux, notre ville s'est ainsi enrichie de cultures venues d'ailleurs et d'expériences nouvelles.

➤ *Pour Gentilly À Gauche Autrement, c'est une grande joie car nous revendiquons une réelle politique d'accueil des étrangers, solidaire et ouverte à tous ceux qui viennent chercher un peu d'espoir en France. Nous l'affirmons, les migrations sont une chance pour nous : la France s'est façonnée par de nombreuses vagues d'immigration. Le vivre ensemble dont on parle tant, n'est pas un repli identitaire mais un enrichissement. Nous nous réjouissons donc mais nous n'oublions pas que beaucoup d'étrangers vivent toujours dans l'insécurité, souvent sans papiers. Aussi, nous demanderons à nos nouveaux élus d'organiser des parrainages citoyens. À suivre...*

Un apéro concert sur le Plateau

Les travaux du RER sont enfin achevés, la sortie Sud est rouverte, les rues de la Paix et du Souvenir ont fait peau neuve. Pour saluer ces événements, le Conseil de quartier du Plateau a invité les habitants à un apéro concert le 28 mars dernier.

Le soleil était de la partie, bonne humeur, échanges entre habitants, discussion autour d'un projet pour créer une petite place à la sortie Sud du RER, de bonnes idées pour le quartier, un orchestre fort sympathique qui a réjoui les enfants, un moment très réussi sur le Plateau.

6è opération Graines & Boutures, en centre ville

Pour la sixième année consécutive, le Conseil de quartier Centre ville/Frileuse, a organisé cet événement devenu incontournable qui annonce le printemps et remporte toujours autant de succès. Cette année encore, 2 jardiniers de la Ville ont donné de leur temps pour apprendre à faire des boutures, Gentil'Jardin a fourni des plants de fraisiers, de tomates, de plantes aromatiques et Mr. Bricolage l'électricité. Chacun y a trouvé la petite plante de ses rêves autour d'un vin chaud. Ce fut aussi l'occasion d'intéresser de nouveaux habitants aux activités du Conseil de quartier dans lequel s'investissent plusieurs membres de Gentilly À Gauche Autrement.